



Mi Universidad

Control de lectura

Jeshua Villatoro López

Primer Parcial

Antropología Médica II

Licenciatura en Medicina Humana

Control de lectura

Segundo Semestre

Comitán de Domínguez Chiapas, 07 de marzo del 2025

1 Antropología Médica

Dr. Sergio
Jiménez Ruiz
Jeshua

Origen de la antropología médica es una disciplina que estudia la relación entre la biología, la cultura y el igual que de la salud, analizando como diferentes sociedades comprenden y como manejan las enfermedades. Su mismo origen se encuentra en la misma convergencia de la antropología como cultural, la biomedicina y la historia de la medicina, estableciéndose así como un campo formal en la Segunda mitad del siglo XX sin embargo, sus raíces se remontan a la antigüedad, con la medicina tradicional y el igual que los primeros intentos de explicar la enfermedad desde perspectivas tanto sobre naturales como al igual como naturales. Desde tiempos prehistóricos las sociedades han desarrollado varios sistemas de creencias para así poder explicar la enfermedad se atribuían causas naturales como sobre naturales, como espíritus, dioses o castigos divinos. Esto dio lugar a prácticas chamanicas, rituales de curación y el igual que el uso de hierbas medicinales como en diferentes lugares desaterrizaban vegetales específicos como donde habían

2 Nace la Antropología Médica

Dr. Sergio
Jiménez Ruiz.
Jeshua

En este texto se desarrolla la antropología médica en América Latina. El autor expone los fundamentos, la evolución y la importancia de esta disciplina la cual se enfoca en el estudio de las prácticas medicas desde un perspectivo sociocultural. La antropología médica surge como una respuesta a la necesidad entre los sistemas de salud, la cultura y la sociedad, especialmente en contextos indígenas y rurales donde la medicina occidental no es la única forma de atención. Aquí se refleja a lo largo de toda su carrera se dedicó a estudiar la intersección entre la biomedicina y las prácticas médicas tradicionales resaltando como los sistemas de salud deben considerar las mismas creencias, valores y al igual que los conocimientos de las poblaciones a las que estos atienden así. Como se enfoca no solo que analiza la misma coexistencia de los diferentes sistemas médicos sino también los mismos tipo de procesos históricos, económicos y culturales como son los políticos que influyen en la salud de los grupos marginados en la salud.

Concepción Mágico Religiosa

Dr. Sergio Jiménez Ruiz
Jeshua

3 Antropología Médica

La medicina en la América prehispánica estuvo profundamente influenciada por la cosmovisión de las diversas civilizaciones indígenas, donde la salud y la enfermedad no eran solo vistas desde una perspectiva biológica, sino también espiritual y religiosa de la medicina se basaba en la creencia de que las enfermedades eran el resultado de desequilibrio entre el cuerpo, la naturaleza y las fuerzas que son sobre naturales. Los tratamientos combinaban el uso de plantas como las medicinales, rituales, invocaciones y la intervención de los mismos especialistas religiosos como los chamanes, sacerdotes o los mismos curanderos. Sus bases de la Medicina mágico religiosa. La medicina prehispánica estaba fundamentada en la creencia de que la enfermedad podía ser causada por diferentes factores entre ellos como el castigo divino o espiritual se considera que los dioses o los mismos espíritus castigaban a los individuos por faltas cometidas, ya fueran de carácter moral o social o al igual que sería religioso y su Atahua o de quienes medianos ya no

4 Antropología Médica

F Dr. Sergio
Jiménez Ruiz
Jeshiva

El modelo de formación profesional del que lo ha singularizado desde su misma creación, se ha caracterizado por la formar un profesional apasionado ya sea responsable en igual que comprometido con un desempeño comunitario a otro con los principios de la Medicina como la Familiar. Entonces se requiere que los mismos fundamentos científicos de estos procesos formativos, en segundo a los modos de actuación de este profesional, se dirijan al conocimiento antropológico como una condición necesaria en la interpretación de los sujetos sociales considerando lo cual hace inevitable el enriquecimiento de la sensibilidad social al igual humano, es indispensable para así poder estudiar y entender mejor el ser humano en su ambiente natural y socio cultural; así para poder comprender y resolver los problemas de la salud de los individuos, como la familia y la comunidad con su mismo enfoque holístico e integral, por lo tanto esto resulta indispensable centrarse en los contenidos que contribuyen a la misma formación científica en igual que la humanista ya que los investigadores como Beltrán y Argüello autores ubigan a la Antropología Médica en la formación del Médico, pues consideran que ésta es una

Bibliografías

- 1- Espinosa-Larrañaga, F. (2009). Historia, antropología y medicina. Revista Médica del Instituto Mexicano del Seguro Social, 47(3), 233-235. Recuperado de <https://www.medigraphic.com/pdfs/imss/im-2009/im093a.pdf> 2-
- 2- Gonzalo Aguirre Beltrán (1980) Nace la Antropología Médica.
- 3- Querts Méndez, O., Fernández Pérez, M., & Martínez Batista, Y. (2013). Consideraciones antropológicas en el proceso de formación profesional del médico general. MEDISAN, 17(10), 3258-3264. Recuperado de http://scielo.sld.cu/scielo.php?script=sci_arttext&pid=S1029-30192013001000014
- 4- Pacheco Farfán, M., & Pacheco Farfán, M. (2012). Concepción mágico-religiosa de la Medicina en la América aborigen. Acta Médica Peruana, 29(2), 115-118. Recuperado de <http://www.scielo.org.pe/pdf/amp/v29n2/a13v29n2.pdf>

ñ